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人生有两出让人叹息与无奈
的悲剧：一出是得不到想要的东
西；另一出是得到了不想要的东
西。每个人的一生都会无数次地
上演这两场戏码，但不同的应对
态度可能让这两出戏以悲剧开
始，却以喜剧收场。无论开局是喜
是悲，过程与结局完全看你如何
表演。因为，虽然上帝给了你一手
烂牌，但并不等于你就一定会输。

——— 史光起（讲师）

男生都去哪了？北京市一位
干部抱怨，他们部门招聘，考前15

名的都是女生，男生是零。另一朋
友说，他的单位招聘，能过笔试的
大多是女生。好不容易见个男生，
他就让走两步，一看不瘸，留下。他
可能夸张了点。但年轻一代公务
员和白领里女生比例过高的确在
打破社会的平衡，或许社会的适
当调节是必要的。

——— 胡锡进（媒体人）

新闻：北京国贸的一间看似
普通的公厕，采用智能飘香除臭
机，具有净化空气和加香除臭的
功能。人们如厕时不仅闻不到异
味，反有一种淡淡的清香。由于
厕所“飘香”，每天不惜绕路来这
里“方便”的市民流量过万。(京
华时报)

点评：今后检查人员不用在
公厕数苍蝇了。

新闻：铁道部被撤销的消息
传出，门前就迎来前所未有的人
潮。手机、相机、摄像机，人们排
起长队，只为和马上要退出历史
舞台的牌匾合影。向铁道部告
别，每个人心情都不简单。告别，
是为了更好的出发。(央视)

点评：直到消失都没能解决
排队问题。 变了味的下乡演出

隔王晓正(龙口市)

傍晚下班回家，刚到门口，
只见弟弟兴冲冲地跑来手舞足
蹈 地 说 ：“ 今 晚 广 场 上 表 演 杂
技，我先去占好位置等你啊！”
没等我回话他便一溜烟地跑走
了。

“杂技下乡表演”，听起来
有些久远的味道。记得小时候最
乐和的事就是夏日的夜晚在广
场上看电影。很原始的大屏幕、
老式的放映机，用架子、绳子一
支 ，不 用 特 意 广 播 ，大 家 一 传
十，十传百，晚饭后家家拎着板
凳、马扎出来乘凉看定影。夏日
的广场堆满了座座麦秆积成的
小山头，这成了调皮孩子们的专
属看台，有的人家平房高耸，看
电影时借着地利便成了绝好的

“观看台”。这是我对“下乡演

出”仅有的回忆，之后便再也见
不到这种热热闹闹的场面了。

抱着强烈的憧憬和好奇心，
没来得及吃晚饭就早早来到广
场上。天色还早，只见一对中年
男女忙着布置场地。等到天色渐
暗，表演场地布置完毕，陆陆续
续的人也越来越多。中年男子拿
起话筒寒暄了几句，开始了魔术
表演，接着是喉咙顶钢筋。

然后男子将一只活鸡拎上
台来，掰断了鸡腿，鸡顿时瘫卧
在地上。这时，男子拎上来一个
神秘木桶，自称是治疗伤筋断骨
的神药。往鸡腿上抹了抹，大约
四五分钟后原本瘫软的鸡又活
蹦乱跳起来。看到这，心里不禁
暗笑这种把戏，原本美好的憧憬
也瞬间消逝。看来儿时呼朋唤
友、凑热闹嬉戏的“纯正”下乡
演出只能当成美好的回忆了。不

出所料，男子在表演完3个短小
的节目后，开始花大气力介绍起
自己的神药来。兴趣全无的我失
望地离开，弟弟回家后说买药的
人还不少，一旁的爸爸听后摇了
摇 头 感 慨 道 ：“ 这 种 药 以 前 买
过，哪里有什么神奇疗效！”

好一个挂羊头卖狗肉的“下
乡演出”！本是丰富百姓生活的
文化活动，却摇身一变成为某些
别有用心的人利用牟利的工具。
本着怀旧或学习娱乐的心态来
观看文化下乡，却不成想被忽悠
地买了所谓的“神药”，这种践
踏百姓积极性、为下乡演出抹黑
的行为实在令人心痛。看来，下
乡演出也要呼吁相关部门的严
格监管和审查了，唯有如此才能
为其正名，除去身上的“铜臭”
味，确保老百姓观看的积极性了
吧。

七日谈 说出来就是春暖花开
隔毛旭松

据说，人类最早用来计数的
工具是手指和脚趾，后来学会了
用小石子和豆粒来计20以上的数
字，现在超级计算机每秒的运算
速度已经超过了2亿亿次。从手指
头到计算机，数字伴随着人类漫
长的发展进化过程。那么就用数
字来解构下过去一周吧，其实，看
似枯燥的数字符号背后是数不尽
的喜怒哀乐。

14个字的“国家新闻出版广
播电影电视总局”引发民众集体
吐槽，也激发了网民寻找“中国好
名称”的兴致，最终“湖北省恩施
土家族苗族自治州巴东县神农溪
旅游景区国家5A级新旅游项目开
发区景区管理综合治理委员会景
区及周边治安综合治理工作领导
小组”以63个字荣膺榜首。《中国
好声音》主持人华少靠着流利的
嘴皮子把广告词念成一绝，面对
如此冗长的机构名称，恐怕也够
华少喝一壶凉茶的了。

如果说民众对于63字的最长
机构名更多是调侃的话，那么对

于善款400元缩水成40元则是彻彻
底底的愤怒。深圳一个家庭自
1993年起，资助贫困生陈小喜直
至他初三毕业。后来见面聊天时，
捐款人才知道每学期400元的捐
款到陈小喜手中仅剩40元，而且
写给孩子的信也石沉大海。学校
校长回应称是某些人炒作，收到
的捐款全都发放到学生手中，并
称这些都是有账目可查的。既然
如此，就请把这笔糊涂账查到水
落石出，看看到底谁在说谎！

陈小喜说差100元没能凑齐
学费上高中，最终只得南下广州
打工，成了一名月薪3000元的叉
车工人。在房价高企、工作难找的
今天，工资数额撩拨着年轻人敏
感的心。日薪600元可能会让不少
大学毕业生艳羡不已，从湖北科
技学院毕业的关晓冠放弃了低薪
的工作，开了家饼店，生意火爆，
月入万元。

生命是随时开始的冒险，关
晓冠不走寻常路的创业就是一次
挑战自我的冒险。也许央视是很
多人梦寐以求的发展平台，但短
短半个月，央视3位名主持李咏、

白燕升、王凯相继离职，也开始了
他们新的人生旅程。李咏将回母
校教书，王凯打算做自媒体。离开
央视这艘巨舰，驾一叶扁舟搏击
海浪，或许多了些险恶，但也可能
经历番“少年派的奇幻漂流”。就
像王凯所言：从此问心而生，随性
而活。决定不容易，但说出来就是
春暖花开。

说到央视，最沾边的数字是
315，紧随而至的是820。这两个数
字像个魔咒，把央视变成了耶稣
跟撒旦的合体。3·15晚会大概是
除春晚外，央视最受关注的晚会
了，而引发的争议甚至超过春晚。

在今年这台主题为“我的权益
我做主”的晚会上，苹果在华售后
政策存歧视、大众汽车DSG变速
箱、安卓手机软件盗取用户信息等
问题被曝光。3·15晚会的巨大影响
力，不仅让众多不法企业经营者

“夜不能寐”，也让诸多政府监管部
门“坐立不安”。一个个触目惊心的
报道，更让广大消费者逐渐增强了
对自身权益的保护意识。

然而，关于3·15晚会的争议也
多了起来，尤其是今年，因为明星

何润东的乌龙微博让严肃的3·15晚
会上了娱乐版头条。“大概8点20分
发”迅速蹿红网络，不少微博大V集
中在8点20分集中讨伐苹果，被质疑
为央视3·15晚会的托儿。

从3月4日开始 ,“齐鲁晚报植
树团”就受到市民的强烈关注，热
线电话火爆，短短一周时间，四场
公益植树活动已经报满。这个周
700多位市民在套子湾和西炮台
植下了树苗，为春天点缀了新的
绿色。

由齐鲁晚报与烟台市公安边
防支队共建的全国第329个雷锋展
览馆于3月14日落户烟台，当天共有
千人到场参观。雷锋展览馆不仅是
为完成张峻老人的遗愿，也是传承
雷锋精神的重要基地，将定期举办
警营开发日和重大节日活动，并且
永久向市民免费开放。

700多位植树市民和千名雷
锋展参观者温暖了这个寒风料峭
的一周。让大地披上绿装，让人间
充满真情，正是这些善举，让烟台
再次入选了“十大幸福地级市”。

新的一周，带上好心情，向快
乐出发。

微说烟台

不看红绿灯看监控

@hchong:今天到魁玉路市
场买点韭菜回家包饺子，一条粗
大的稻结草捆绑着韭菜，打开后
里面包着沙子，稻结草和沙子总
重量相近。

@ytlsjxh：莱山绿色家园门
口有个红绿灯，小区居民过路口
的时候经常会按一下按钮，绿灯
很快就会变成红灯，这时候行人
就可以过马路了，很多车会看见
红灯停下来，也有很多车不顾红
灯的提示，还是该怎么走就怎么
走，直接就闯过去。好几次我看
见是一辆跟一辆，有一次，我媳
妇和孩子过路口的时候，一辆轿
车擦肩而过，真是好危险。

后来我总结了一下，原来司
机看的不是红灯和绿灯，看的是
监控，我们路口这个红绿灯没有
监控。为什么没上监控呢？我不
知道。社会进步了，人类文明进
步了，不少烟台市民素质也提高
了，但全民素质的提高还有一段
很长的距离！既然那么远，监管
的部门就使把劲。呼吁一下，交
警部门给绿色家园东门迎春大
街路口安上监控摄像头吧，把敢
闯红灯的车辆拍下来。

@加菲猫！：北马路的行道
树该松绑了，可能是栽种时为了
防止被风刮倒，一些大树都帮着
铁丝，今天路过，看到铁丝快被
勒到树皮里面了，估计树根也能
扎住了，是不是可以把铁丝给去
掉呢？

来源：17路论坛

烟台最陡的坡在哪

漫画：王小涵

@wereewr：昨天去沃尔玛买完东西后，骑着电动
车走旁边的那条路，就是上毓璜顶的那条路。爬那个
坡，我骑着电动车还没走得快，我就寻思，烟台还有比
这陡的坡吗？

@eturun：那不是爬坡，那
是爬山！

@炫儿：华侨宾馆对面有
个路口，通往葡萄山小学的那
个坡比你说的这个坡还陡，但
坡长稍微短点。

@惠安人：你走走海边
海军航空工程学院那个酒
店的坡路，就知道什么叫坡
路了，绝对 5 0度的角。那次
开车向上走，亏了是自动挡
的车，否则非出问题不可。

@孤帆蓑影：航院海滨楼
前的坡，第一次开车去那送
人，2挡往上冲，一看坡那么
陡，幸亏换挡速度快，不然肯
定熄火！

@yantaia8：爬山的话，塔
山六和塔那叫一个陡。

@4317：大南山从梁家上
山顶那个坡最陡。

@Rage：塔山隧道上面通
往雷达站还是气象站的那个
坡陡。

@11616238：以前蓁山屯
的小坡没几米，但是配上5秒
的红绿灯。手动挡配合不好的
人，怎么也要等2个红绿灯才
能过去。再往前那个大坡，每
年下雪，都是好多车休息的地
方，上不去，只能在坡中间休
息了。

@奔驰快车：去塔山隧道
那走走试试。

来源：烟台论坛
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为加大本地读者评论力

度，形成关注烟台的良好氛

围，本报诚邀烟台市民针对烟

台新闻及各种社会现象，在互

动版发出自己的声音。

如果您对烟台身边事

觉得不吐不快，对自己的经

历见闻有话要说，或者对烟

台城市发展有自己的建议，
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